



ESPAÑA Rusia, Irán, China y Corea del Norte, detrás del ciberespionaje P15



DEPORTES Una Superliga para revolucionar el fútbol europeo P39

Evo Morales pide ser acogido como refugiado en Argentina

El canciller argentino asegura que el boliviano llega “para quedarse”

ENRICH GONZÁLEZ, Buenos Aires

El expresidente boliviano Evo Morales llegó ayer a Argentina desde Cuba. Su ingreso se produjo en calidad de asilado político, pero tenía previsto solicitar de inmediato la condición de refugiado. “Viene para quedarse”, dijo Felipe Solá, nuevo canciller argentino, que también recordó que el nuevo Gobierno de Argentina no reconoce al Ejecutivo boliviano de Jeanine Áñez.

Dos de los hijos de Morales viajaron a Argentina el 23 de noviembre como turistas. El expresidente expresó entonces su deseo de ir con ellos y establecerse en Argentina, un país donde le resulta mucho más fácil mantener contacto con los miembros de su partido, el Movimiento al Socialismo (MAS), que participará en unas próximas elecciones para las que aún no hay fecha. “Hace un mes llegué a México (...) estaba triste y destrozado. Ahora arribé a Argentina para seguir luchando por los más humildes y para unir a la Patria Grande”, escribió en Twitter.

Por el momento, no se ha previsto ninguna reunión entre Alberto Fernández y Morales, pero fuentes diplomáticas indicaron que probablemente se celebrará pronto un encuentro. PÁGINA 6

Chile da por muertos a los 38 pasajeros del avión

“Es casi imposible que existan supervivientes de este accidente aéreo”, informó el jefe de la Fuerza Aérea, Arturo Merino

ROCÍO MONTES, Santiago
Tres días después de que cayera un avión militar rumbo a la Antártica, la Fuerza Aérea de Chile (FA-CH) ha asegurado que “es prácticamente imposible que existan sobrevivientes”. Según aseguró ayer en rueda de prensa el coman-

dante en jefe de la institución, el general Arturo Merino, hay pocas esperanzas de que las 38 personas que viajaban en la aeronave se encuentren con vida. Estas declaraciones se produjeron tras el hallazgo de nuevos restos humanos en el mar Drake, a 30 kiló-

metros de donde el lunes se produjo el último contacto del Hércules C-130. Aunque aún se tienen que practicar las pruebas forenses, Merino aseguró que “cuando mueren 38 compatriotas lo menos que uno puede hacer es encontrar la verdad”. PÁGINA 5



JOHNSON LOGRA UNA MAYORÍA ABRUMADORA, SEGÚN LOS SONDEOS. Las encuestas apuntaban al cierre de esta edición a una gran victoria de los conservadores en las elecciones de Reino Unido de ayer. Boris Johnson tendría vía libre para su plan del Brexit. / VICKIE FLORES (EFE) PÁGINAS 2 Y 3

AL GORE

Exvicepresidente de EE UU

“Europa debería ser más atrevida contra la crisis climática”

MANUEL PLANELLES, Madrid

El exvicepresidente de EE UU Al Gore es el Greta Thunberg de los despachos. Lleva más de dos décadas alertando de la urgencia de combatir el cambio climático. “Todavía es posible” contener el aumento de temperatura del planeta en 1,5 grados, dice en una entrevista durante la Cumbre del Clima de Madrid, en la que se despacha contra su presidente, Donald Trump —“es un desastre para la política climática”— y alaba a la activista —“soy el mayor fan de Greta Thunberg”—. Gore destaca el papel de Europa en esta lucha pero le exige más: “Ha sido un líder para el mundo”, señala el demócrata, pero el Pacto Verde “debería ser más atrevido”. PÁGINA 24

La premio Cervantes revela que tuvo un hijo de la agresión de Juan José Arreola

La violación que Elena Poniatowska calló 65 años

C. SALINAS / A. AGUILAR
México / Madrid

La escritora Elena Poniatowska ha roto un silencio de más de seis décadas y revelado que fue violada por su colega mexicano Juan José Arreola, fallecido en 2001. De aquella agresión sexual nació

el primer hijo de Poniatowska, que nunca tuvo contacto con su padre biológico. Sin identificar al autor, la premio Cervantes de 2013 aborda la historia en su última obra, *El amante polaco*, presentada en la reciente Feria del Libro de Guadalajara. PÁGINA 27



EL PAÍS

La Cepal dibuja un mal escenario económico para América Latina

I. FARIZA / F. RIVAS MOLINA,
Madrid/ Buenos Aires

Las materias primas siguen sin levantar cabeza y América Latina sufre las consecuencias. El periodo 2014-2020 será el del crecimiento más bajo en la región de las cuatro últimas décadas, un contexto “muy complejo” en el que la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) no espera “impulsos positivos significativos”. PÁGINA 36